Histoire





Delphine Bosson-Rieutort, Ph.D. Professeure et chercheuse Université de Montréal Montréal, Qc

« La recherche signifie que tu ne sais pas mais tu es disposé à savoir. »

- Charles F. Kettering

Une situation qui m'a incité à faire de la recherche

Lors de mon partenariat avec l'Institut national d'excellence en santé et services sociaux, j'ai eu l'occasion d'échanger avec des médecins et experts en soins palliatifs venant de l'ensemble du Québec. Les échanges extrêmement enrichissants que nous avons eus m'ont permis de comprendre les enjeux liés aux soins palliatifs en fin de vie et m'ont grandement motivé à m'impliquer dans ce domaine afin de contribuer à ma manière, à travers la collecte de données scientifiques qui concernent les différentes populations. Par contre, l'utilisation des bases de données dans le contexte des soins palliatives est encore limitée car la qualité des données recueillies n'est pas toujours au rendez-vous. Il me semble donc pertinent de continuer dans cette voie afin d'optimiser l'usage que nous faisons des informations liées aux individus touchés par les soins palliatifs.

Ma recherche pose les questions suivantes : Quelle est la véritable situation provinciale de la prise en charge en soins palliatifs? Comment peut-on améliorer la prise en charge des patients en soins palliatifs? Peut-on prédire de manière précoce les besoins en soins palliatifs afin d'améliorer leur mise en place ? En améliorant la qualité des bases de données, peut-on améliorer le suivi de la prise en charge des patients en soins palliatifs?

Mes recherches ont pour ambition de permettre une exploitation optimale des données collectées par le système de santé afin 1) de décrire les trajectoires des individus en terme d'utilisation et de coûts, 2) d'identifier les goulots d'étranglements de notre système de santé pour améliorer la répartition des ressources, et 3) d'améliorer la qualité des données récoltées en impliquant davantage le personnel de la santé qui collectent les données dans le système.

Je m'intéresse...

→ À l'amélioration de la santé des populations par l'exploitation des données de santé.

Parce que ...

→ Le vieillissement de la population que nous sommes en train de vivre pose un défi pour notre système de santé. Cela est particulièrement le cas de la prise en charge des individus nécessitant des soins palliatifs.



